
GuK 2 - N/W                       Groß-und Kleinschreibung 
                          Namenwörter/ Nomen --  Wiewörter/ Adjektive  
 
 

Merke: Namenwörter/ Nomen werden großgeschrieben: 

                   1. wenn du einen Begleiter ( der / die / das ) davor setzen kannst. 
                   2. es anfassbare Dinge/ Sachen (z.B. der Tisch) oder unanfassbare     
                     Dinge/Sachen ( z.B. der Frieden) sind. 
 
            Wiewörter/ Adjektive werden kleingeschrieben:  
             1. Wenn du fragen kannst- Wie ist es? klein, dick, dünn, bunt….. 
                   2. Oft steht vor dem Namenwort ein Wiewort und beschreibt das Namenwort genauer.  
                    Z.B. der winzige Zwerg 

                   
                   
 

Groß- oder kleingeschrieben? Setze in die Lücken ein! 
Schreibe dann den ganzen Satz richtig darunter auf! 
 
1. Der  __aftige ( s/S) __pfel  (a/A) schmeckt  sehr __ecker (l/L). 
 
_____________________________________________________________ 
 
 
2. Der ___lappernde  (p/P)  __apagei (p/P) sitzt auf seiner ___tange (s/S) im  
___äfig (k/K). 
 
______________________________________________________________ 
 
_____________________________________________________________ 
 
3. Im __irkus (z/Z) befinden sich viele __ngewöhnliche (u/U) und ___eltsame       
(s/S) __iere (t/T). 
 
_______________________________________________________________ 
 
_______________________________________________________________ 
 
4. Das __iftige (g/G) und ___iesige (r/R)   __chlange (s/S) bewegt sich auf den 
__asen ( h/H) zu. 
 
________________________________________________________________ 
 
5. Die __reche( f/F) __orilla (g/G) __laut (k/K) dem  ___ärter(w/W) das __ssen (e/E). 
 
_________________________________________________________________ 
 
6. Der __olpatschige (t/T) ___inguin (p/P) ist sehr __ustig (l/L). 
 
_________________________________________________________________ 
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GuK 2 - N/W -L                 Groß-und Kleinschreibung 
                          Namenwörter/ Nomen --  Wiewörter/ Adjektive  
                                                      Lösung 
 

Merke: Namenwörter/ Nomen werden großgeschrieben: 

                   1. wenn du einen Begleiter ( der / die / das ) davor setzen kannst. 
                   2. es anfassbare Dinge/ Sachen (z.B. der Tisch) oder unanfassbare     
                     Dinge/Sachen ( z.B. der Frieden) sind. 
 
            Wiewörter/ Adjektive werden kleingeschrieben:  
             1. Wenn du fragen kannst- Wie ist es? klein, dick, dünn, bunt….. 
                   2. Oft steht vor dem Namenwort ein Wiewort und beschreibt das Namenwort genauer.  
                    Z.B. der winzige Zwerg 

                   
                   
 

Groß- oder kleingeschrieben? Setze in die Lücken ein! 
Schreibe dann den ganzen Satz richtig darunter auf! 
 
 
1. Der  _s_aftige ( s/S) _A_pfel  (a/A) schmeckt  sehr _l_ecker (l/L). 
 
 
 
2. Der _p_lappernde  (p/P)  _P_apagei (p/P) sitzt auf seiner _S_tange (s/S) im  
_K_äfig (k/K). 
 
 
 
3. Im _Z_irkus (z/Z) befinden sich viele _u_ngewöhnliche (u/U) und _s_eltsame       
(s/S) _T_iere (t/T). 
 
 
 
4. Das _g_iftige (g/G) und __riesige (r/R)   _S_chlange (s/S) bewegt sich auf den 
_H_asen ( h/H) zu. 
 
 
 
5. Die _f_reche( f/F) _G_orilla (g/G) _k_laut (k/K) dem  _W_ärter(w/W) das _E_ssen 
(e/E). 
 
 
 
6. Der _t_olpatschige (t/T) _Pinguin (p/P) ist sehr _l_ustig (l/L). 
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